



MEMORIA Y CIUDADANÍA

Un repositorio digital, de acceso público y gratuito, que reúne documentos sobre los casos de gran corrupción investigados en el Perú desde 1980 hasta la actualidad; que tiene como propósito: Contribuir a recuperar la memoria colectiva sobre el grave impacto de la corrupción en el Perú.

M&C recopila documentos reunidos a través de una investigación bibliográfica en fuentes como el Parlamento y la Contraloría General de la República, principalmente. Adicionalmente, cuando ha sido posible acceder a los documentos se ha incorporado aquellos vinculados a las instancias fiscales o judiciales; así como información adicional relevante.

La información contenida está organizada partiendo de la Comisiones Investigadoras conformadas en el Congreso peruano, en cada período parlamentario (que dura 5 años), desde 1980 al 2023.

Los documentos a encontrar relacionados a un caso y una C.I.:

- Testimonios e interrogatorios.
- Transcripciones de audio o video (sesiones y otras).
- > Denuncias penales y/o constitucionales presentadas por la C.I. u otras instancias.
- Pruebas documentales.
- > Informes periodísticos.
- Normas legales relacionadas.

La plataforma permite realizar búsquedas a partir de palabras claves tanto en el acervo documental como en los dentro de cada documento. También permite visualizar las relaciones entre: personas naturales, personas jurídicas, otros documentos, casos, instancias que

Comisiones Investigadoras Parlamentarias:

- ♣Tiene un plazo determinado dentro del período.
- Nacen de una Moción (propuesta) para investigar un tema específico (puede incluir 1 o más casos).
- **∔**Emiten informes preliminares y finales.



investigaron. En algunos casos también se puede identificar el perjuicio ocasionado (tanto económico como social).

La información está catalogada con los siguientes criterios:

CLASIFICACIÓN DE INFORMACIÓN:
Comisiones Investigadoras
Período de gobierno
Casos de corrupción
Personas involucradas

Memoria y Ciudadanía busca ser una herramienta útil y una fuente de información para académicos, periodistas, autoridades anticorrupción, organizaciones de sociedad civil e investigadores en general. Pero, también para todos los ciudadanos y ciudadanas peruanas.

Es una iniciativa producto de un trabajo colaborativo, que le permitió a JAPIQAY contar con el soporte y asesoría técnica de *The Engine Room* — a través de su programa *Matchbox* — y de *Huridocs*, creadores de *Uwazi* la plataforma que alberga a *Memoria y Ciudadanía*, permitiendo que la documentación esté segura y protegida.

Sobre JAPIQAY: Formada en 2017, somos una asociación civil sin fines de lucro impulsada por mujeres activistas convencidas de que, en nuestros países, la corrupción es el principal obstáculo para el pleno ejercicio de nuestros derechos fundamentales y para la construcción de la democracia.

Partimos del convencimiento de la necesidad de combatir la "cultura del secreto" en la gestión de asuntos de interés pública, contribuir a una ciudadana activa, participante, informada, consciente y vigilante de las redes del poder y su influencia en las decisiones públicas.

Con iniciativas como *Memoria y Ciudadanía*, entre otras, esperamos avanzar – junto a colectivos e instituciones de sociedad civil – en la lucha eficaz y real contra la corrupción y la impunidad.